

Culte du 26 mai, Pouzauges

Accueil (Assis)

La grâce et la paix nous sont offertes par Dieu, le Père, le Fils et le Saint-Esprit.

Juste avant de nourrir la foule au désert, Jésus disait à ses disciples agités : « Venez à l'écart dans un lieu désert et reposez-vous un peu. »

Le culte est, chaque fois à nouveau, temps du désert, temps où l'on consent à se vider de tout ce qui nous encombre et qui fait déborder nos vies, temps où l'on a soif et faim d'une parole nouvelle. Le culte est, chaque fois à nouveau, temps de repos pour se refaire des forces, pour se renouveler en secret, pour se retrouver en vérité. Temps de grâce et d'attente, de paix et de repos, auquel Dieu nous invite.

Spontané :

Louange (Debout)

Louons le Seigneur avec les mots du Ps 116

¹J'aime le Seigneur, car il entend ma voix quand je le supplie. ²Il a tendu vers moi une oreille attentive. Toute ma vie je l'appellerai. ³Les liens de la mort m'avaient enserré, le monde des morts resserrait sur moi son étreinte ; j'étais pris de détresse et d'angoisse. ⁴Alors j'ai appelé le Seigneur par son nom : « Seigneur, sauve-moi la vie ! » ⁵Le Seigneur est bienveillant et juste, notre Dieu a le cœur plein d'amour.

⁶Le Seigneur garde ceux qui sont ignorants ; j'étais à bout de force et il m'a sauvé. ⁷Allons, je dois retrouver mon calme, car le Seigneur m'a fait du bien. ⁸Oui, tu m'as arraché à la mort, Seigneur, tu as séché mes larmes, tu as préservé mes pieds du faux pas. ⁹Sur cette terre destinée aux vivants, je marcherai sous le regard du Seigneur. ¹⁰J'ai gardé la foi, même quand je répétais : « Me voilà en bien triste état ! » ¹¹J'étais si bouleversé que je disais : « On ne peut se fier à personne ! » ¹²Comment rendre au Seigneur tout le bien qu'il m'a fait ?

Cantique : 153 Tournez les yeux

Volonté de Dieu (Assis)

Écoutons la volonté de Dieu pour son peuple dans le Deutéronome

J'en prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre. J'ai mis devant toi la vie et la mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que tu vives, toi et ta postérité, pour aimer le Seigneur ton Dieu, pour obéir à sa voix et pour t'attacher à lui.

Spontané :

Confession du Péché (Assis)

Tournons nous en confiance vers Dieu et reconnaissons notre faiblesse, notre péché :

Où m'emmènes-tu ? J'ai peur de tirer la paille la plus longue, j'ai peur de signer au bas de la feuille blanche, j'ai peur du oui qui réclame d'autres oui.

Et à cause de cela je ne suis pas en paix. Tu me poursuis, Seigneur, tu me cernes de partout. Je cherche le bruit car je crains de t'entendre, mais tu te glisses dans un silence. Je m'enfuis de la route car je t'ai aperçu, mais au bout du sentier tu m'attends quand j'arrive. Où me cacherais-je ? Partout je te rencontre : ...

Mais aujourd'hui, Seigneur, aujourd'hui je ne veux plus fuir. Pardon pour les oui que je n'ai pas su dire, pardon pour la peur que j'ai eu de toi, pardon pour la confiance que je n'ai pas su te donner, mon Dieu pardon.

Spontané :

Déclaration du pardon (Assis)

Écoutons les paroles de pardon dans l'Évangile selon Jean

« Je suis la résurrection et la vie celui qui croit en moi vivra même s'il meurt ; et quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais. »

Le Seigneur nous appelle à la vie en vérité, la vie éternelle, il nous donne sa force, son amour, sa paix et sa joie. Il nous relève et nous envoie dans la vie.

Spontané :

Prière d'illumination (Assis)

O notre Dieu, qui nous donne la paix et la joie, par Jésus le Christ, nous te bénissons et nous te louons, car tu te rends proche de nous. Malgré nos tâtonnements et notre endurcissement, donne-nous de vivre chaque jour l'aujourd'hui de ta présence, au sein de ce monde que tu aimes.

Que ta Parole agisse en nous et qu'elle ne retourne pas à toi sans effet, sans avoir suscité la justice et la compréhension, la paix et la joie. Amen.

Spontané :

Lecture du texte biblique : Jn 21,1-14

¹Quelque temps après, Jésus se montra de nouveau à ses disciples, au bord du lac de Tibériade. Voici de quelle manière il se manifesta : ²Simon Pierre, Thomas surnommé « le jumeau », Nathanaël qui était de Cana en Galilée, les fils de Zébédée, et deux autres disciples de Jésus, étaient ensemble.

³Simon Pierre leur annonça : « Je vais à la pêche. » Ils lui dirent : « Nous aussi, nous allons avec toi. » Ils partirent et montèrent dans la barque. Mais cette nuit-là, ils ne prirent rien. ⁴Quand il commença à faire jour, Jésus se tenait là, sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui. ⁵Jésus leur dit : « Mes amis, auriez-vous quelque chose à manger ? » – « Non », répondirent-ils. ⁶Il leur dit : « Jetez le filet du côté droit de la barque et vous en trouverez. » Ils jetèrent le filet, et ils n'arrivaient plus à le retirer de l'eau, tellement il était plein de poissons.

⁷À ce moment le disciple que Jésus aimait dit à Pierre : « C'est le Seigneur ! » Quand Simon Pierre entendit ces mots : « C'est le Seigneur », il remit son vêtement de dessus, car il n'avait rien sur lui, et il se jeta à l'eau. ⁸Les autres disciples revinrent en barque, en tirant le filet plein de poissons : ils n'étaient pas très loin du bord, à cent mètres environ.

⁹Lorsqu'ils furent descendus à terre, ils virent là un feu de braises avec du poisson posé dessus, et du pain. ¹⁰Jésus leur dit : « Apportez quelques-uns des poissons que vous venez de prendre. » ¹¹Simon Pierre monta dans la barque et tira jusqu'à terre le filet plein de gros poissons : 153 en tout. Et malgré ce nombre, le filet ne se déchira pas.

¹²Jésus leur dit : « Venez manger. » Aucun des disciples n'osait lui demander : « Qui es-tu ? », car ils savaient que c'était le Seigneur. ¹³Jésus s'approche, prend le pain et le leur partage ; il fait de même avec le poisson. ¹⁴C'était la troisième fois que Jésus se montrait à ses disciples, depuis qu'il était ressuscité d'entre les morts.

Cantique : 232 Comme un souffle fragile

Prédication : (assis)

Le récit de ce matin ne fait pas parti des lectures du jour. En effet, jeudi j'ai célébré un service funèbre à Moncoutant et la personne décédée aimait beaucoup la pêche, alors j'ai proposé ce texte. Et en le travaillant, j'ai redécouvert toute sa richesse. Je vous propose de voir cela :

Commençons notre réflexion avec Pierre, il est un peu étrange non ? Je rappelle que ce récit a lieu après la résurrection de Jésus. Il s'est montré d'abord à Marie Madeleine, puis aux disciples rassemblés. Pourtant, étrangement Pierre propose d'aller à la pêche, comme si de rien n'était.

Il a vu le ressuscité ! Mais lui, il préfère retourner à la pêche. Pourquoi ? Je crois qu'en faisant cela, il espère effacer tout ce qu'il a vécu avec Jésus, il propose de faire comme s'il ne l'avait jamais rencontré, jamais suivi, faire comme si Jésus n'était pas mort, pas revenu à la vie. Oui en proposant sa petite partie de pêche, Pierre souhaite redevenir le simple pêcheur d'avant, avec sa vie tranquille.

Nous de même, il nous arrive de souhaiter que tout redevienne comme avant. Des fois on aimerait bien échapper à la tristesse, à la souffrance, échapper aux conséquences de nos actes, de nos paroles. On a tous et toutes vécu ces moments où on se dit, aïe je n'aurais pas du faire ça, dire ça. Moi qui fait souvent des blagues pas très drôles, je rêve de pouvoir faire Ctrl+Z. Oui, on aimerait faire « comme si... »

Pourtant, on ne peut pas faire l'impasse sur ce que l'on a vécu. On ne peut pas retourner à la pêche, reprendre notre vie d'avant. On est comme Pierre et les disciples, bloqués dans notre barque, voulant préserver, retrouver ce que l'on était avant. Mais pourtant l'eau coule sous les ponts.

C'est là qu'il nous faut revenir au récit. Ce qu'il dit est fondamental, Dieu nous rejoint sur nos rivages et nous invite à sauter de notre barque. Il nous invite à traverser ce que l'on a vécu, à l'assumer pour repartir vers la vie, dans la vie. Ce n'est pas n'importe quel Jésus qui vient au bord du rivage, c'est le ressuscité ! Il a lui même traversé.

La résurrection n'est pas le retour en arrière. Ce n'est pas non plus la conservation de ce qui a été, mais la traversée des conséquences, avec des hauts et des bas. La résurrection, c'est Dieu qui traverse la mort, pour venir jusqu'à nous, pour nous renvoyer dans la vie. Pierre saute de sa barque et de nouveau il suit Jésus. Il suit Jésus mais différemment, d'une manière nouvelle. Le récit juste après montre son nouveau ministère.

Ce n'est pas anodin que le personnage principal de ce récit soit Pierre, car il n'est pas le disciple parfait, il a eu ses moments de doute, de lâcheté, de renoncement. Il est à notre image, plein de contradictions, de regrets, d'élans du cœur. Pourtant c'est bien lui qui saute de la barque, c'est lui qui entend l'appel de Jésus à revenir sur le rivage, à revenir à la vie.

Ce qui m'amène à un passage étonnant, pourquoi raconter que Pierre se rhabille avant de descendre ? À votre avis ? Je crois que ce n'est pas anodin, c'est une façon de dire qu'il revêt une nouvelle identité, celle du croyant qui reconnaît Jésus, qui découvre que Dieu est là, présent dans sa vie.

Notez toutefois que Pierre ne peut pas se complaire dans cette identité confiante, car celle ci vient avec une mission. Ce n'est pas évident au premier coup d'œil, pourtant Jésus donne une mission aux disciples. Pour comprendre cela deux éléments sont nécessaires :

Premièrement, ce récit de la pêche miraculeuse ne se trouve pas que dans l'Évangile selon Jean, Luc en parle aussi. Mais il la place au tout début du ministère de Jésus, au moment de l'appel des disciples. Avec cet ordre de mission : je ferais de toi un pêcheur d'humain.

Deuxièmement, dans le récit que nous venons d'entendre est ce que vous vous souvenez ce qu'il ordonne ? Il leur dit jetez le filet à droite. Et ils pêchent de nombreux poissons : 153 gros poissons pour être précis. Pourquoi 153 ? on ne sait pas, certains disent que c'est là tous les poissons que l'on connaissait à l'époque, mais j'ai vérifié dans un commentaire, ce n'est pas certain. En tout cas, cela montre l'abondance des poissons, de toutes les formes, de toutes les couleurs. Et ils sont tous rassemblés dans un même filet, qui ne craque pas notez le ! Ce filet symbolise l'Église. Les disciples sont appelés à rassembler tous les peuples, tous les chrétiens et toutes les chrétiennes.

Voilà la mission que Jésus donne aux disciples, sortez de votre barque illusoire du comme avant, vivez maintenant, et rassemblez l'Église. C'est cela la résurrection qu'il nous invite à partager : revenir pleinement dans la vie, malgré la violence, la souffrance, le rejet. Revenir dans la vie, car c'est là où il nous rejoint et il nous appelle à sa suite.

Et Jésus offre à manger du pain et du poisson aux disciples, il leur donne des forces pour repartir dans la vie. Vous avez noté que les poissons, se sont les disciples eux même qui les apportent. Jésus met juste en évidence les forces qui sont en eux. De même, Dieu nous invite à puiser dans nos propres forces, dans les forces de ceux et celles qui nous entourent pour nous relever, pour traverser les moments difficiles, pour sortir de notre barque et revenir sur le rivage. Rivage où nous ne sommes pas seul, car Dieu est présent, il nous accueille et il nous donne des forces pour vivre.

Ce rivage n'est pas le « comme avant », nous ne pouvons plus repartir pas à la pêche. Nous pouvons découvrir dans nos existences la présence et l'amour de Dieu, qui affirme que nous pouvons vivre sur ce rivage, en traversant toutes les morts de nos existences, la colère, la haine de soi, l'indifférence, la tristesse, la honte, la culpabilité... Oui Dieu ouvre un chemin de vie devant chacun et chacune, il nous l'affirme nous pouvons sauter de la barque et repartir dans la vie.

Nous aujourd'hui, nous pouvons faire confiance à Dieu, il s'approche de nous, il nous invite à sortir de notre barque du « comme si rien ne s'était passé » et à revêtir l'humain nouveau. Et tant qu'humain nouveau, Dieu nous missionne de rassembler tous ceux et toutes celles qui sont bloquées dans leur barque, pour les faire revenir sur le rivage de la vie ici et maintenant. Amen

Cantique : 550 Sur les routes de l'Alliance

Confession de foi

Je vous invite maintenant à vous unir à cette déclaration de foi adaptée de l'Évangile de Jésus-Christ selon Jean :

Jésus-Christ est le pain de vie. Celui qui vient à lui n'aura jamais faim, et celui qui croit en lui n'aura jamais soif. (Jean 6:35)

Jésus-Christ est la lumière du monde ; celui qui le suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie.(Jean 8:12)

Jésus-Christ est la porte des brebis. Si quelqu'un entre par lui, il sera sauvé ; il entrera et il sortira, et il trouvera des pâturages.(Jean 10:7)

Jésus-Christ est le bon berger. Il connaît ses brebis, et elles le connaissent, comme le Père le connaît et comme il connaît le Père ; et il donne sa vie pour ses brebis. Ses brebis entendent sa voix ; il les appelle par leur nom, il les conduit dehors, il marche devant elles ; et ses brebis le suivent, parce qu'elles connaissent sa voix.(Jean 10:14)

Jésus-Christ est la résurrection et la vie. Celui qui croit en lui vivra, quand même il serait mort. (Jean 11:25)

Jésus-Christ est le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par lui.(Jean 14:6)

Jésus-Christ est le vrai cep, et son Père est le vigneron. Celui qui demeure en lui et en qui il demeure porte beaucoup de fruit, car sans lui nous ne pouvons rien faire. (Jean 15:1) Amen.

Spontané :

Annonces et offrandes (Assis)

- Holygames les 1^{er} et 2 juin, à Ecoulandres à Mouzeuil St Martin, merci de vous inscrire (pas obligé tout le we), culte le dimanche à 14h
- culte dans les paroisses le dimanche 2 juin à 10h30
- culte du consistoire 30 juin, recherche de musicien (entraînement le 8 juin)

Prière d'intercession (Assis)

Tu connais les méandres de nos vies si extraordinairement diversifiés ; tu n'ignores rien des chemins de traverses sur lesquels parfois nous perdons tout sens de fidélité et de dignité humaine.

Aide-nous à croire en ta Parole, que nous ayons le courage de diriger notre vie selon ton amour et de produire alors des actes de vérité comme des fruits nouveaux.

Notre Dieu, nous te demandons d'élargir l'espace de nos vies. Nous te demandons d'avoir un cœur assez désintéressé de lui-même, pour que beaucoup puissent y trouver leur place. Nous souhaitons pouvoir cueillir, accueillir, recueillir les êtres et les choses qui surviennent sur nos chemins, chanter avec ceux qui rient, pleurer avec ceux qui souffrent, songer avec ceux qui rêvent, crier avec ceux qui protestent, dire oui avec ceux qui construisent, dire non avec ceux qui résistent, agir avec ceux qui transforment.

Réveille en nous l'ardente conscience d'une foi vécue concrètement au milieu du monde, au service des hommes et des femmes de ce temps. Et ici nos cœurs se peuplent de noms et de visages, de projets et de vies.

Nous voulons les réunir devant toi, en te disant Notre Père...

Spontané :

Envoi et bénédiction

Que le Seigneur vous ouvre les chemins qui conduisent jusqu'à lui. Qu'il vous accompagne tout au long de votre route, quels que soient vos déserts, vos tunnels, vos passages difficiles, que son amour soutienne votre foi défaillante qu'il vous aide à le servir dans votre vie de tous les jours et qu'il vous bénisse au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Amen.

Spontané :